EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 19 DE MAYO DE 2020 | Año XLV | Número 15.647 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros

ESPAÑA PP y Vox alientan la protesta sin responsabilizarse de ella



TECNOLOGÍA Caída y redención del 'hacker' que venció a Wannacry

P7



LAS ACTAS DEL CENTRO DE CONTROL DE ENFERMEDADES

Europa subestimó las primeras alertas de la irrupción del coronavirus

Los responsables sanitarios de la UE, reunidos el 18 de febrero, consideraron "bajo" el riesgo para la población

ORIOL GÜELL, **Barcelona**Los 30 miembros del consejo técnico del Centro Europeo para el
Control y Prevención de Enfermedades (ECDC) consideraron, en
su reunión del pasado 18 de febre-

ro, que el riesgo de propagación del coronavirus en el continente era bajo, y su posible impacto en el sistema sanitario "de bajo a moderado". Así figura en las actas, a las que ha accedido EL PAÍS, de la cita en Suecia de los responsables sanitarios de la UE, entre ellos el español Fernando Simón, pese a que ya había casos diagnosticados en suelo europeo, en su mayoría importados.

PAGINA 20

El Banco de España pide a los partidos un pacto de ajuste fiscal para varias legislaturas

Hernández de Cos reclama una estrategia para que la deuda no sea una carga excesiva

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid** El gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos, pidió ayer en el Congreso un plan de ajuste pactado por los partidos, gradual y a medio plazo. Destacó la necesidad de que, una vez haya pasado lo peor de la pandemi, España trace una estrategia

a varios años para evitar que la deuda acabe siendo "una carga excesiva". Hernández de Cos lanzó un mensaje pesimista: ya no cree que la economía vaya a caer un 6% este año, como preveía hace un mes en su mejor escenario, sino que el desplome estará entre el 9,5% y el 12,4%.

La vacuna más avanzada contra la covid da resultados prometedores

La empresa Moderna prevé iniciar ensayos masivos en julio

MANUEL ANSEDE, **Madrid**La primera vacuna experimental contra la covid-19 ensayada en humanos, de la empresa estadounidense Moderna, ha mostrado ser "segura y bien tolerada" y ha generado anticuerpos en los ocho primeros participantes. La empresa pretende comenzar en julio la prueba con miles de personas. La noticia dio impulso a las Bolsas, con alzas del 3% en Wall Street y del 4.7% del Ibex. PAGINAS 25 y 40

La mascarilla, obligatoria en espacios públicos si no se guarda la distancia

ELENA G. SEVILLANO, **Madrid** El uso de mascarillas será obligatorio no solo en el transporte público, sino también en todos los espacios cerrados y en la calle cuando no se pueda garantizar la distancia mínima entre personas. Así lo acordaron el Gobierno y las comunidades en el seno del Consejo Interterritorial de Salud.



Angela Merkel, conectada con Emmanuel Macron para una videoconferencia conjunta. / KAY NIETFELD (POOL)

Merkel y Macron lanzan un plan de ayuda europeo de medio billón

La propuesta de Berlín y París se basa en subsidios y no en créditos

ANA CARBAJOSA / SILVIA AYUSO

Berlín / París

Alemania y Francia cerraron ayer filas para encarrilar la difícil negociación alrededor del fondo europeo para la reconstrucción. Angela Merkel y Emmanuel Macron propusieron activar un instrumento financiero dotado con medio billón que distribuya ayudas, no créditos, "a los sectores y las regiones más afectados" por la pandemia. El pacto franco-alemán es un notable paso adelante en una negociación hasta ahora muy encallada entre las posiciones de los países que pretenden que la ayuda se articule en forma de créditos y aquellos que reclaman una gran inyección como subsidios. Páginas 2 y 3

Editorial en la **página 8**

Verstager: "No hay garantías de que el fondo sea suficiente" P39

El País Vasco y Galicia irán a elecciones autonómicas el 12 de julio

Urkullu y Feijóo prevén medidas sanitarias especiales

> S. VIZOSO / P. GOROSPE A Coruña / Bilbao

El presidente gallego Alberto Núñez Feijóo, y el lehendakari, Iñigo Urkullu, convocaron ayer elecciones autonómicas para el 12 de julio por considerar que el inicio del verano es el momento menos inseguro. Entre las medidas sanitarias que se adoptarán figura incentivar el voto por correo o, en el caso vasco, fijar franjas horarias para votar. Páginas 14 y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

Ciudadanos exige a Sánchez que elija entre su apoyo y el de ERC

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid** Ciudadanos planteó ayer un ultimátum al Gobierno de Pedro Sánchez para que elija si apoyarse en sus votos o en los de ERC. El partido de Inés Arrimadas rechaza así la pretensión del Ejecutivo de buscar mayorías variables. Cs se niega a una prórroga de un mes del estado de alarma, mientras ERC sigue en el no, lo que complica su validación en el Congreso. Páginas 12 y 13